



PARQUE NATURAL ARMAÑÓN

Situado en el extremo occidental de Bizkaia, en el límite con Cantabria, el parque natural de Armañón o Ranero constituye un macizo montañoso relevante en el paisaje de Las Encartaciones. Se extiende entre los desfiladeros de los ríos Carranza y Agüera, en una sucesión de terrenos colinos y montañosos de carácter eminentemente rural que ocupan una superficie de 2.996 hectáreas. La cumbre de Armañón (854 m) constituye la cima más elevada del macizo, aunque también destacan otros montes como los Jorrios de 837 m. y Ranero (737 metros).

El paisaje es fundamentalmente calcáreo con espectaculares relieves, en el que son frecuentes las formas kársticas, con roquedos, lapiazes, dolinas, grietas... El subsuelo está surcado por más de 200 cuevas y simas catalogadas que poseen un notable valor geológico, paleontológico, espeleológico y biológico. Así, la visita a la Cueva de Pozalagua es una parada obligatoria en este espacio natural. Descubierta en 1957, destaca por la singularidad de sus estalactitas excéntricas, que en lugar de crecer hacia abajo, lo hacen en cualquier dirección. La cueva se encuentra a 2 km del barrio de Ranero del municipio del Valle de Carranza y está acondicionada para recibir visitas turísticas. Asimismo, hemos de mencionar la Torca del Carlista, una de las mayores cavidades de Europa, con más de 400 metros de longitud, 250 metros de anchura y 90 metros de altura.

EL AUTOR;

Alberto Muro nace en Bilbao en 1962.

En 1985 se establece como freelance especializándose en los campos de la fotografía industrial y publicitaria.

En la actualidad compagina sus tres grandes pasiones, la fotografía, la etnografía y la naturaleza, para acercarnos su visión personal del mundo. Es autor y coautor de varias guías de turismo, de gastronomía, y también, libros de paseos, rutas y travesías de montaña. Ha publicado numerosos artículos y libros relacionados con la etnografía, el sector primario, los espacios naturales y la protección de la fauna.